

E

Editorial

Muerte por caída de árbol en Valparaíso

El accidente ocurrido en el Parque Italia debe ser un llamado para la mantención de las áreas verdes y los espacios públicos.

La trágica muerte de un joven de 27 años debido al desplome de un enorme árbol del Parque Italia, en Valparaíso, no solamente provoca conmoción en la comunidad que vive, trabaja o transita habitualmente en las cercanías de la tradicional plaza porteña, sino que refleja el grave problema que tienen el país y sus instituciones para mantener en buen estado sus espacios públicos y áreas verdes. El incidente, que ocurrió a una hora de intenso paso de peatones, no es un hecho aislado. Pocos días antes, otro árbol había caído en el Cerro Cordillera debido a los fuertes vientos que caracterizan Valparaíso y basta un recorrido los cerros de la ciudad para identificar varios casos de riesgo debido a ejemplares en mal estado. En su minuto, el estudio denominado “Diagnóstico del Arbolado Urbano en la Región de Valparaíso”, impulsado por Chilquinta, reveló un estado crítico y de “serio riesgo” del arbolado en más de 30 comunas de la

región, entre ellas Valparaíso y los casos de peatones golpeados por ramas que caen sin previo aviso en distintas plazas de la zona son una información habitual después de sismos o temporales de alta intensidad. Estos dos antecedentes deberían ser suficientes para armar un caso contra los municipios que dejan sin cuidado sus

Resulta fundamental que el Estado en su conjunto identifique sus deficiencias en el diseño, regulación y financiamiento de las áreas verdes y espacios públicos.

espacios públicos y áreas verdes, pero existen otros tipos de evidencia. Cada vez que alguien transita por una vereda rota o llena de postes al medio, cuando los bancos de la plaza aparecen rotos o una explanada no tiene buena iluminación, surge este déficit endémico que afecta directamente la calidad de vida de los vecinos. Por ello, más allá de que la investigación sobre el fatal caso del Parque Italia indique las responsabilidades y sanciones que correspondan, resulta fundamental que los municipios, gobiernos regionales y el Estado en su conjunto identifiquen sus deficiencias en el diseño, regulación y financiamiento de las áreas verdes y espacios públicos.